

Fejuve Santa Cruz protesta y da 24 horas a Gobierno para revertir alza de la leche

La Federación de Juntas Vecinales de Santa Cruz (Fejuve) inició ayer su protesta en contra del alza del precio de la leche. Dirigentes advirtieron con ir a la huelga de hambre desde mañana si el Gobierno no revierte la subida que, según dijeron, comenzó a afectar la economía familiar.

En Cochabamba, está prevista para hoy una reunión de la Fejuve para analizar qué postura asumir, ante el temor de que el alza genere un efecto multiplicador, informó ayer el dirigente Joel Flores.

Con la toma del frontis de la distribuidora de la Planta Industrializadora de Leche (PIL), ubicada en el quinto anillo, e invitando té de hoja de palta a los transeúntes, un grupo de vecinos comenzó las protestas en Santa Cruz.

Para hoy, según adelantó el presidente de la Fejuve, Omar Ribera, se tiene previsto marchar hasta la planta de PIL, ubicada en el ingreso al municipio de Warnes, y para mañana, el inicio de una huelga de hambre.

“Estamos invitando agua de palta como una representación de que la subida del precio de la leche obligará a los vecinos a dejar de consumir este producto; vamos a tener que tomar sólo té en el desayuno”, dijo Ribera.

También anunció que en las próximas horas iniciarán conversaciones con dirigentes de otros distritos, sobre todo del eje troncal, para que se sumen a la protesta y la demanda cobre notoriedad nacional.

La semana pasada, el Gobierno autorizó el incremento en el precio de la leche en bolsa de 5 a 6 bolivianos y, en menor proporción, también los de la leche saborizada y del yogur bebible.

Del otro lado, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, manifestó que la medida es tardía y considera que los costos de producción y la calidad de la leche justifican el incremento en el precio. “Es un justo reconocimiento a los productores y esto nos incentiva a seguir trabajando”, dijo Roda el fin de semana. Los pecuarios cruceños producen más de 1 millón de litros al día, la mayor parte es procesada por PIL.

En La Paz, al menos ocho derivados de la leche que vende PIL subieron de precio entre 0,60 y 1 boliviano, según Erbol.

En Cochabamba, el yogur bebible en botella de 2 litros se mantiene en 16 bolivianos y la leche chocolatada bajó de 7,50 a 7,20 bolivianos.

Ribera dijo que en Santa Cruz todos los derivados lácteos subieron a 7 bolivianos en algunas provincias.

El valor de la exportación de banana creció en 9%

Las ventas externas de banana registraron una leve caída en el volumen con 1 por ciento menos, al mes de octubre pasado; pero el valor exportado alcanzó un crecimiento de 9 por ciento en relación al mismo período de 2013, que el año de mayor registro histórico.

Según datos recogidos por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), en relación octubre de 2012, las exportaciones presentan crecimientos importantes tanto en volumen (con 14 por ciento) como en valor (con 35 por ciento).

A octubre de 2014, Argentina fue el principal comprador de bananas bolivianas representando casi la totalidad de las exportaciones de bananas, pues compró 25 millones de dólares; le siguen Uruguay, con 608 mil dólares, y Chile, con 156 mil dólares.

El 96 por ciento de las exportaciones de bananas se originaron en Cochabamba, seguido de una participación mínima de Santa Cruz con 3 por ciento y La Paz con 1 por ciento.

La principal vía de exportación fue Boyuibe-Yacuiba-Pocitos (Argentina), por donde salió 99 por ciento de las ventas.

Entre 2004 y 2013, las exportaciones de bananas acumularon 151 millones de dólares por la venta de 896 mil toneladas. Las ventas crecieron en valor y volumen con 420 y 151 por ciento, respectivamente.